

forum Noticias

Nº- 10 Junio / Julio de 2013



Boletín de las últimas actividades Fundación Euroamérica

Sumario



VII Seminario Internacional Unión Europea-América Latina. Una asociación estratégica birregional

-20 y 21 de junio de 2013-



El programa "Europa abierta" se emite en directo desde el Seminario, con varias entrevistas. Entre otras, con Benita Ferrero-Waldner



Almuerzo-coloquio con [Samuel Urrutia](#), Presidente del Consejo Empresarial de América Latina, CEAL, Panamá
-19 de junio de 2013-



Desayuno-coloquio con [Orlando Sardi de Lima](#), Embajador de Colombia en España
-24 de mayo de 2013-



Desayuno-coloquio con [Reinhard Silberberg](#), Embajador de Alemania en España
-17 de mayo de 2013-

Otras noticias:



Entrevista a [Benita Ferrero-Waldner](#)



José Antonio Llorente, presidente de 'Llorente & Cuenca' y patrono de la Fundación Euroamérica, recibe el "SABRE de Honor por la Consecución Individual de Objetivos Extraordinarios"

Seminario

VII Seminario Internacional Unión Europea-América Latina.

Una asociación estratégica birregional

-20 y 21 de junio de 2013-



Inauguración y primera sesión, con varios embajadores latinoamericanos (Chile, Colombia, México, Perú y Panamá), Benita Ferrero-Waldner y [a su izquierda] Jesús Gracia, Secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica.

Este Seminario de ya larga trayectoria, celebrado en la sede de las Instituciones Europeas en España, contó con la colaboración de SEGIB e ICEX, España Exportación e Inversiones

Las nuevas fronteras de Occidente pasan por América Latina

M.A. Fernández (Resumen)

La búsqueda de nuevos motores de desarrollo económico para la UE, la mención a las fortalezas de América Latina y las relaciones comerciales fueron tres constantes durante el Seminario Unión Europea-América Latina organizado por la Fundación Euroamérica y que, en su séptima edición, llevaba como título 'Una asociación estratégica birregional'. Porque sin duda el binomio América Latina-Europa es un alianza que parte de la premisa de



José Ignacio Salafranca e Íñigo Méndez de Vigo, en la segunda sesión, de la segunda jornada, y clausura

que ambas regiones comparten unos valores y una cultura común, algo que no pasa en otro tipo de relaciones internacionales, ventaja que debe "fomentar los lazos que no tienen otros", en palabras de Benita Ferrero-Waldner, presidenta de la Fundación Euroamérica. La innovación tecnológica como herramienta para afrontar retos también fue un tema de debate.

Seminario



Tercera sesión, primer día: Jesús Terciado, Samuel Urrutia y Carsten Moser

El secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica, Jesús Gracia, hizo un repaso al papel de España en las relaciones entre ambos bloques, que están siendo renovadas, dijo. “Tenemos un interés genuino por América Latina, un interés económico y comercial”, apuntó Gracia, adelantando ya dos de los temas recurrentes durante las dos jornadas del seminario: el comercio y las inversiones.



Segunda sesión, primer día: Cristina Lobillo, Alejandro Delgado, Mª del Coriseo González-Izquierdo y Luisa Peña



Mª del Coriseo González-Izquierdo, ICEX, España Exportación e Inversiones



Primera sesión, segundo día: Hilda Valmaña (invitada por 'Peridis') José Mª Pérez 'Peridis', Bárbara Navarro y Juan Iranzo

Seminario



Inauguración, segundo día: Guillermo Fernández de Soto y Carlos Solchaga

para consolidar los procesos de crecimiento. Finalmente, el embajador peruano, Francisco Eguiguren, volvió a destacar el buen momento de crecimiento económico que vive América Latina en general y Perú en particular, con tres gobiernos distintos en este caso. Tras la ronda diplomática de intervenciones, llegó el contrapunto de las críticas, en un intento de generar un enriquecedor debate, por parte del periodista Miguel Ángel Bastenier y del investigador principal de América Latina del Real Instituto Elcano, Carlos Malamud.

La primera sesión finalizó con la intervención de Salvador Arriola, secretario para la Cooperación Iberoamericana de la SEGIB (Secretaría General Iberoamericana), quien recordó que Iberoamérica no sólo recibe recursos sino que también los ofrece.

La segunda sesión se centró en las relaciones comerciales entre ambos bloques. Contó con los puntos de vista de Cristina Lobillo, asistente del director general de Comercio de la Comisión Europea y Alejandro Delgado, encargado del despacho de la dirección general de ProMéxico, quien arrancó recordando que se puede resistir a la crisis, a los gobernantes y las decisiones erróneas de los mismos. El caso de España fue explicado, de manera muy clara, por la consejera delegada del ICEX, España Exportación e Inversiones, M^a del Corisco González-Izquierdo. "España es el mayor inversor en la región después de Estados Unidos", dijo, y "quedan todavía un largo camino por recorrer con Iberoamérica", finalizó.

La primera jornada concluyó con un repaso al sector



Octavi Quintana-Trias, Comisión Europea

privado como motor de desarrollo. Intervinieron Samuel Urtutia, presidente del Consejo Empresarial de América Latina (CEAL), y Jesús Terciado, vicepresidente de la CEOE y presidente de CEPYME.

Carlos Solchaga, presidente de honor de la Fundación Euroamérica y ex ministro de Economía, abrió la segunda jornada con una profunda reflexión sobre la globalización, de la que destacó la pérdida de la connotación negativa que habitualmente tenía aparejada, y el papel de América Latina en la misma. El director para la Europa

Seminario



Segunda sesión y clausura, segundo día: Ignacio Salafranca, Íñigo Méndez de Vigo, Benita Ferrero-Waldner, Francisco Fonseca y Pablo Bello

de la Corporación Andina de Fomento (CAF), Guillermo Fernández de Soto, continuó abordando la temática de la mundialización. La segunda y última jornada del seminario estuvo caracterizada por los temas de innovación, tecnología e investigación, todo ello en un mundo digital, y su aplicación a diferentes campos como la cultura, la educación, la economía y la búsqueda de empleo. Dos mil millones de personas están hoy conectadas a internet, existen 500 millones de sitios web, en un segundo se escriben ocho mil *tuits*, son algunos de los impactantes datos que ofreció Bárbara Navarro, directora de Políticas Públicas y Asuntos Institucionales de Google para el Sur de Europa, en la introducción del bloque de intervenciones.

En la segunda jornada se trataron temas de innovación, tecnología e investigación.

Octavi Quintana-Trias, director de European Research Area, de la Dirección General de Investigación e Innovación de la Comisión Europea, fue el primero en intervenir para explicar las estrategias europeas de investigación e innovación.

La cultura como factor dinamizador de la sociedad fue el primer bloque temático en el que se habló de tecnología. Intervinieron, Ana Santos, directora de la Biblioteca Nacional; Guillermo Solana, director artístico del Museo Thyssen, y Guillermo Escribano, jefe de Promoción y Cooperación Cultural de la AECID. La educación fue la segunda mesa, en este caso únicamente integrada por



El programa de Radio Exterior, **Europa abierta**, se transmite en directo desde el Seminario

Entrevista a Benita Ferrero-Waldner, presidenta de la Fundación Euroamérica, y Luisa Peña, directora general.

Benita Ferrero-Waldner habla de la importancia de las relaciones birregionales Unión Europea-América Latina, en un contexto de crisis económica que no ha afectado por igual en los dos continentes. Frente a una época de recortes presupuestarios y escaso crecimiento económico, la Unión Europea debe explorar un mercado emergente como el latinoamericano, tal como ocurrió en el periodo en el que ella era comisaria europea de Relaciones Internacionales y, después, de Comercio.

Recuerda que su trabajo impulsó el Tratado de Libre Comercio con Colombia y Perú y que ahora es tiempo de incorporar a países como Brasil, dentro de un TLC Unión Europea-Mercosur.

Elena Valderrábano, directora general de la Fundación Telefónica.

Juan Iranzo, decano-presidente del Colegio de Economistas de Madrid, apuntó la importancia de los cambios tecnológicos en los cambios estructurales, y el arquitecto y humorista José María Pérez 'Peridis' estuvo presente en el seminario para hablar de empleo y su proyecto 'Lanzadera de Empleo y Emprendimiento Solidario (LEES)', que se basa en la confianza de las personas y en el equipo. También intervino Pablo Bello, secretario general de la Asociación Iberoamericana de Centros de Investigación y Empresas de Telecomunicaciones (AHCIET).

El papel de Europa en la escena internacional y su relación con América Latina fue el tema de la clausura. Primero tomó la palabra Íñigo Méndez de Vigo, secretario de Estado para la UE, quien hizo un balance satisfactorio del Servicio Europeo de Acción Exterior. Y afirmó también que "América Latina está en forma". Luego, las palabras de José Ignacio Salafranca, eurodiputado y presidente de la Asamblea Eurolat del Parlamento Europeo, quien consideró que la voluntad política es básica para que las relaciones entre UE y América Latina tengan éxito.

Coloquios

Samuel Urrutia, Presidente del Consejo Empresarial de América Latina, CEAL, Panamá
-19 de junio de 2013-

Patrocinado y celebrado en la sede de:

LLORENTE & CUENCA
CONSULTORES DE COMUNICACIÓN



Samuel Urrutia, entre Ángel Durández, vicepresidente de la Fundación Euroamérica [izquierda], y Avelino Acero, Director General FCC Construcción

El pasado junio, en esta ocasión en las nuevas oficinas de la sede central de Llorente&Cuenca en Madrid, se ha celebrado un almuerzo en el que el invitado de honor ha sido Samuel Urrutia Cantoral, presidente del Consejo Empresarial de América Latina, CEAL.

En este almuerzo, el Sr. Urrutia explicó los principales objetivos de CEAL como red de empresarios latinoamericanos que pretende estimular la participación de sus miembros en las corrientes de intercambio y cooperación, en todos los aspectos en los que la empresa privada pueda contribuir al fortalecimiento de sus vínculos recíprocos y al progreso socioeconómico de las respectivas naciones. Entre los objetivos de CEAL, está la formación de vínculos empresariales y la amistad entre sus miembros y, en general, entre los empresarios latinoamericanos, el fomento del intercambio sistemático de ideas e información entre los miembros así como el esclarecimiento del papel de la empresa privada en el contexto de cada país. Urrutia en su intervención se refirió, en varias ocasiones, a la importancia de apoyar la educación y los proyectos culturales en la región.

Será CEAL quien se ocupe de organizar la Cumbre Empresarial a celebrar en Ciudad de Panamá con motivo de la XXIII Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno. El Sr. Urrutia ofreció a la Fundación Euroamérica estar presente en la citada Cumbre.

Como es habitual, después de la exposición del invitado, se generó un coloquio con el resto de asistentes.

Orlando Sardi de Lima, Embajador de Colombia
-24 de mayo de 2013-



Orlando Sardi de Lima

Colombia ha experimentado un notable crecimiento en los últimos años, según el Embajador colombiano en Es-

paña, que ha participado en un desayuno coloquio en la sede de la Fundación Euroamérica. Esto ha sido posible gracias a algunas medidas tomadas por los últimos gobiernos, como es el caso de la política petrolera que se adopta en el 2004, que permitió el incremento de inversiones extranjeras, lo que se tradujo en un aumento del crudo. Por otro lado, es ineludible resaltar las medidas gubernamentales adoptadas para paliar los dos grandes problemas que tiene este país y que son la guerrilla y el narcotráfico. El Presidente Santos está dando grandes pasos en este sentido, en especial en lo referente a los derechos humanos, con medidas como la restitución de tierras a los desplazados.

Destacó la aprobación del Tratado de Libre Comercio de la Unión Europea con Colombia y Perú, que ha generado más de 15.000 millones de dólares de inversiones extranjeras en el 2012, y la recién creada Alianza del Pacífico.

Coloquios

Reinhard Silberberg, Embajador de Alemania
-17 de mayo de 2013-



Reinhard Silberberg

Ante una audiencia de quince invitados, el Embajador comenzó su intervención centrada en dos temas: El paro juvenil y el enfoque de Alemania sobre el desarrollo de la Unión Europea.

El paro juvenil es un problema que está afectando de

Plano general
del desayuno-
coloquio



manera desigual a los países de la Unión Europea ya que en Alemania supone un 7,8% y en España asciende al 45%. En Alemania, el problema del paro juvenil se está abordando conjuntamente por el Ministerio de Empleo y el de Educación, con especial incidencia en la Formación Profesional, algo que se echa en falta en España. Respecto al desarrollo de la Unión Europea, el Embajador resaltó la importancia de fortalecer la legitimación democrática, quizás con una revisión y modificación de los tratados.

En el coloquio con los asistentes, se plantearon algunas discrepancias con el Embajador en cuanto a la importancia de los Parlamentos Nacionales y la necesidad de avanzar en la unión bancaria, y no retrasarla. No esperar a la modificación de tratados.

Otras noticias:

Entrevista



Benita Ferrero-Waldner ha concedido una entrevista a **Infolatam** donde ha aprovechado para lanzar un mensaje de optimismo sobre el estado de salud y futuro de la relación entre la Unión Europea y los países de América Latina.

Premio



José Antonio Llorente, Presidente de 'Llorente & Cuenca' y Patrono de la Fundación Euroamérica, recibe el "SABRE de Honor por la Consecución Individual de Objetivos Extraordinarios", que otorga la prestigiosa publicación internacional "*The Holmes Report*".

La Fundación Euroamérica felicita a su patrono por este galardón.

Entidades miembros del Patronato



LLORENTE & CUENCA
CONSULTORES DE COMUNICACIÓN

